

# EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Sábado 13 Febrero de 1886.

Año XIV. Núm. 3.919.

## Correo de hoy

SERVICIO EXCLUSIVO  
DE «EL BIEN PÚBLICO»

Sr. Director de *El Bien Público*.

Madrid 10 Febrero de 1886.

Esta tarde se han reunido en el salón de presupuestos del Congreso, bajo la presidencia de D. Claudio Moyano, los diputados y senadores representantes de las provincias productoras de cereales. El señor Moyano propuso que se nombrase una comisión para que pase a felicitar al señor Gamazo por la rebaja de 15 por 100 que éste ha decretado de los derechos arancelarios que abonan las harinas a su entrada en Cuba. Aunque esta rebaja no satisface los deseos de los productores, es de agradecer al ministro de Ultramar, que se halla en tan buenas disposiciones. Los productores desean la supresión de los derechos, para lo cual tiene atribuciones el ministro, en virtud de la autorización otorgada por las Cortes en 1884. El decreto del señor Gamazo únicamente rebaja 5 reales por cada 100 kilogramos.

El señor Alonso Pesquera pidió la libertad de comercio para todo, pero especialmente para el trigo. Dijo que es conveniente dejar consolidado el mercado de la Península con la gran Antilla, antes de la apertura del canal de Panamá.

El conde Esteban Collantes empleó menos argumentos en el mismo sentido, tendiendo a demostrar que rebaja tan insignificante como la que se ha hecho, ha contribuido a que bajara el precio del trigo y ha puesto en acecho a los Estados-Unidos, cuyo gobierno procurará obtener ventajas en perjuicio de la Península. Por lo mismo, lo hecho no resuelve el problema. El señor Collantes no se opone a que se felicite al ministro de Ultramar por su buen deseo, pero no por la eficacia del decreto a que se ha referido.

El presidente pronunció algunas frases para resumir lo dicho, manifestando que se quiere el cabotaje, pero que se agradece lo hecho por el señor Gamazo.

Nuevamente tomaron parte en el debate los señores Pesquera, Fernandez, Iglesias y Pez, acordándose por unanimidad la proposición del señor Moyano para que se felicite al señor Gamazo, pidiéndole a la vez que aplique la ley de autorizaciones.

Quedó aprobada también otra proposición del señor Moyano nombrando una comisión que gestione la rebaja de las tarifas de ferro-carriles. La comisión la componen los señores Alfaro, Esteban Collantes, Alvear, Rodriguez, Alonso Pesquera, Fernandez, Iglesias, y Sanchez Arjona, presidida por el señor Moyano.

El señor Moyano manifestó que las compañías de líneas férreas y especialmente la del Norte están dispuestas a favorecer los intereses de los agricultores. Esta última está dispuesta a rebajar el 10 por 100 desde Arévalo a Barcelona y Gerona y el 5 desde Salamanca, Medina y Valladolid a los espesados puntos.

La comisión nombrada felicitará al señor Gamazo, según lo acordado, y visitará

al señor Camacho para pedirle que no se consideren primeras materias los cereales si se aceptan las admisiones temporales. Esto último ha sido acordado a propuesta del Sr. Pesquera.

La reunión terminó a las cinco.

Mañana quedarán a la vista del público en palacio los regalos de boda de S. A. la infanta D.<sup>a</sup> Eulalia. Todos los objetos y las ropas que constituyen los regalos, han sido confeccionados en España, y honran por sus primeros a la industria de nuestra nación.

Esta mañana ha almorzado con M. Ford, el ministro inglés en España, el señor Castelar. Es de suponer que uno de los temas de su conversacion habrá sido la manifestación socialista de Londres, sobre la cual atribuya ayer «El Resumen» al honorable diplomático una opinión poco conforme con la realidad de las cosas. El representante inglés, en entrevista celebrada con un redactor del diario izquierdista, dijo que los sucesos, careciendo de toda gravedad eran idénticos a las manifestaciones de nuestros braceros, olvidándose en este juicio algo precipitado que nuestros proletarios no han llevado a cabo, en ningún tiempo, actos de rapiña en nombre de las ideas socialistas. Habrán cometido otros delitos provocados por las pasiones políticas: mas una manifestación organizada para entrar a saco en tiendas y almacenes, para robar a los transeuntes, para injuriar a las señoras, no la ha habido jamás en España, y siendo ahora diarias las peticiones de trabajo hechas colectivamente y en la vía pública, es extraño que M. Ford no haya fijado su atención en ellas para ver las diferencias marcadísimas entre unos y otros sucesos.

Supongo que los dos amigos también habrán discurrido sobre el aspecto esencialmente político del asunto, acaso coincidiendo en criterios respecto de la confusión que las teorías liberales establecen entre las escitaciones a la sedición y la sedición misma. Y digo confusión, porque ya se ha visto que en Inglaterra es lícito escitar a la rebeldía, al delito, al saqueo, y no lo es, ni allí ni en parte alguna, el mismo delito y la rebeldía misma. Como si fuera posible que constantemente se estuviera escitando al robo y no se robara, y como si no fuera delito la proposición para robar, tanto, en la esfera moral, como el robo mismo. Pero, en fin, como ya hemos convenido en que estos excesos liberales se curan por la misma libertad, no sería extraño que el mejor día, en los pueblos que este criterio prevalece, amanecieran todos los ciudadanos robados y saqueados, aunque la policía de Londres ha rectificado un poco tal criterio liberal tomando ayer precauciones é impidiendo por ellas que se repitieran las escenas brutales del día anterior.

S. M. el Rey D. Francisco de Asís, procedente de la capital de la vecina república, ha pasado esta mañana por Irun, y llegará mañana a esta corte, esperándole en la estación la familia Real, ministros y autoridades. Se detendrá algunas horas en el Escorial para oír dos misas delante de la tumba de D. Alfonso.

Los amigos del señor Moret dicen, con referencia a manifestaciones del señor mi-

nistro de Estado, que el señor Muruaga no ha sido designado para representar a España en los Estados-Unidos. No obstante esta negativa, la mayoría de los ministeriales afirma que el señor Muruaga es el agraciado, por haber insistido el señor Rancés en no querer aceptar el cargo.

En este momento los gritos de los vendedores pregonan «la hoja extraordinaria con los sucesos de Barcelona». Ya ayer se publicó otra que decía: «Extraordinario, ó no sé qué, con la entrada triunfal del señor Ruiz Zorrilla en Barcelona». La noticia no era mas que un notición para causar efecto, y la hoja fué recogida. La de hoy no sé si lo ha sido aun. A mí me ha obligado a dar pasos para inquirir si algo había y convencerme de que no, ateniéndome a los informes recogidos en centros oficiales.

Aunque así sea, siempre resultará que en el ánimo de muchos está que el horno se halla preparado para recibir las tortas, porque solo así se explica que estos días se propalen en círculos, centros de reunión y cafés rumores alarmantes y se publiquen hojas y extraordinarios con títulos fuertes y llamativos.

No son los ministeriales los que menos contribuyen a que la escitación continúe, porque ellos son los que dicen que el gobierno tiene hace días la impresión de que el señor Ruiz Zorrilla se hallaba en las inmediaciones de la frontera y que no sería de extrañar que esperando alguna manifestación de fuerza de sus parciales hubiera creído llegado el momento de penetrar en España. Y cuando uno se dirige a los ministros y les dice que son amigos suyos los que tal cuentan, replican que ellos nada saben de la aproximación del jefe revolucionario a la frontera y menos de que haya puesto su pié en tierra española; por más, añaden, que repetidamente hemos dicho y de ello no nos arrepentimos, que bien puede venir cuando quiera, sobre todo si es en son de paz y para hacer la vida de los hombres públicos que sin adhesión a la legalidad la respetan y acatan las leyes sin intento de infringirlas.

No sabemos, pues, a quienes dar crédito, aunque yo a la versión de los ministros me atengo en cuanto al hecho de no haber entrado Ruiz Zorrilla en España; y a la de los ministeriales en cuanto a que éste se mueve y agita a sus parciales para intentar algo. No de otro modo se explicarían las precauciones tomadas aquí anoche, de concentrar fuerza de la guardia civil y tener en las prevenciones retenes de orden público. Porque no es de suponer que lo ocurrido en Londres teman que repercuta aquí.

A propósito de revolucionarios. Se va a dar el caso de que la primera vez que el señor Salmeron se decide (si es que se decide) a luchar en un distrito, sea precisamente en la circunscripción de Badajoz y frente a frente de un su correligionario y adicto personalmente, el señor Baselga, que lo es en la actualidad y lo fué ya en las Cortes anteriores, donde representaba precisamente la tendencia sensata, dentro del elemento demócrata progresista, del señor Salmeron. Y lo peor para éste es que aquel no piensa ceder, pues creo que

cuenta con medios bastantes para luchar contra su correligionario y jefe, como antes luchó con candidatos conservadores.

Parece que el jefe de marina, señor Villaamil ha llevado a Londres importantes misiones del gobierno relativas a la marina.

Dikson.

## Los alborotos socialistas en Londres

En un telegrama de Londres fechado el día 9 y publicado por el «Figaro», se lee lo que sigue sobre los deplorables sucesos últimamente ocurridos en aquella ciudad:

«En mi primer telegrama no di mas que una idea muy imperfecta de los grandes desórdenes que ha habido ayer en gran número de calles. A las seis de la tarde, pudo creerse por un instante que todo el «East» de Londres, patria de los desheredados de la fortuna, iba a arrojarse sobre el «West», barrio del comercio y de la riqueza. La City se salvó merced a la enérgica actitud de su policía particular; algunos tenderos se vieron precisados a echar mano a su revólver para defender sus intereses.

No cabe duda que la consigna dada a la multitud era el saqueo y el robo. Justo es decir que los grupos de amotinados no se componían tan solo de obreros sin trabajo. Estos últimos, a nombre de quienes se efectuó la manifestación de Trafalgar-Square, eran los menos numerosos. Al frente de los grupos iban sujetos muy bien vestidos, a los cuales seguían hombres haraposos pidiendo pan y robando relojes. No se invadió una sola panadería, ni ninguna tienda de comestibles, limitándose los alborotadores a romper los cristales de muchos de estos establecimientos y a llevarse lo que había en sus escaparates; los amotinados se sentían impulsados mas bien por el deseo de saquear que por el hambre, como de ello es una prueba el hecho de que en Piccadilly todo cuanto contenían los escaparates de las tiendas saqueadas, lo mismo las botas tomadas de las zapaterías, como las cajas de comestibles de las droguerías, servían de proyectiles que manos robustas lanzaban contra los cristales de las ventanas de los casinos y de las casas particulares.

Hubo un momento de lucha entre mister Kenny, promovedor del «meeting» de obreros sin trabajo, hombre moderado, y M. Burus, obrero maquinista que con voz estentórea escitaba a la multitud, evocando los recuerdos de la revolución francesa y los degüellos del año 1793. El último triunfó al fin, secundado por M. Champ-ton, que escitaba a la rebelión y a emplear la dinamita, y por M. John Williams, que pronunciaba discursos cuyas últimas palabras eran invariablemente estas: «Mas vale morir de un balazo que de hambre.» Por último, M. Hyndman decía en alta voz que con la ayuda de quinientos hombres, se comprometía a incendiar a Londres.

En los desórdenes se siguió la misma progresión que en los discursos. Delante del Curlton-Club solo se profirieron gritos; el Arthur Club fué fuertemente atacado y en el interior del Brook's Club quedaron rotos cuarenta cristales. La multitud iba cometiendo cada vez mas estragos. En

Halfmoon street saqueó la gran sastrería de M. Benjamin; mas lejos se llevó de una joyería joyas por valor de mas de cien mil francos; y de otras tiendas la caja del dinero. Aquello era el robo organizado y siempre que la policía prendia á algun amotinado, la multitud le arrancaba en seguida de sus manos.

Graves son estos acontecimientos para Londres, en donde nunca ha habido una manifestacion de carácter tan socialista como la que acaba de hacerse. Es cierto que la miseria es extraordinaria en Londres, que todas las escitaciones dirigidas á la caridad privada son ineficaces para conjurar esa miseria en realidad espantosa, y que hace tres años que dura esta crisis y que no han sido escuchadas las quejas que ha promovido. Hay en Londres calles enteras en las cuales sus habitantes no comen todos los dias. No puede asegurarse que esta parte de la poblacion tomase activa participacion en los desórdenes al principio de ellos, pues está acostumbrada á sufrir y á callar; fué preciso el espectáculo que ofreció un grupo de unos mil hombres para que siguiese á éstos una multitud haraposa que mas que causar daño, promovió alboroto en los primeros momentos, pero que acabó por enardecerse y por cometer toda clase de depredaciones.

El «meeting» de obreros sin trabajo celebrado en Trafalgar Square no tenia otro objeto que votar una proposicion para pedir al gobierno la pronta ejecucion de obras de utilidad pública en Londres y en sus inmediaciones á fin de dar trabajo á miles de brazos desocupados. Unos siete ú ocho mil obreros respondieron á la invitacion de los organizadores del «meeting», los cuales no se proponian mas que influir en el ánimo del gobierno, como lo demuestra el hecho de que los que hicieron uso de la palabra en la reunion hablaron largamente sobre la necesidad de reducir á cultivo terrenos baldíos y de construir casas para obreros para dar trabajo á los operarios faltos de él. Tratóse tambien de reducir á ocho las horas de trabajo, de la edad de los niños empleados en las fábricas: cuestiones que siempre se ventilan en semejantes reuniones.

Hasta aquí nada de particular hubo. Londres está acostumbrada á presenciar «meetings» numerosos, algunos de ellos hasta de cien mil personas, sin que ocurra alboroto alguno. Lo mismo hubiera sucedido esta vez si á la hora en que se celebraba la reunion de Trafalgar Square no hubiesen invadido la plaza unos mil socialistas entre los cuales figuraban escasos obreros. Creyóse al principio que iba á haber otro «meeting», pero los jefes de los recién llegados tenían otros planes.

Los socialistas, capitaneados por MM. J. Burns é Hyndman, se confundieron con los grupos reunidos en la plaza y se esforzaron en ganar una plataforma. Al principio fueron muy mal recibidos por los obreros, quienes los rechazaron ora de un lado, ora de otro, hasta el instante en que los jefes socialistas lograron llegar hasta la columna de Nelson y la galería nacional, desde donde pudieron arengar omnimodamente á la multitud, á la cual dijeron que «el pueblo de Londres se moriría de hambre, mientras los capitalistas lo guardasen todo para ellos.»

En aquel momento intervino la policía, la cual conoció que nada podría hacer. M. Burns, M. Myndman y otro sujeto que llevaba en la mano una bandera, invitaron á la multitud á seguirles y á salir de ahogos al ver las riquezas esparcidas en

el West End. Muchos obreros resistieron á estas escitaciones, limitándose á votar un acuerdo para que el gobierno tomase las disposiciones necesarias, así en Londres como en provincias, á fin de dar trabajo á los obreros desocupados; mas otros más exaltados ó más hambrientos siguieron á los amotinados, los cuales se dirijieron primero á Pall Mall y á Saint James Street, en donde se saquearon las primeras tiendas y se rompieron los primeros cristales de los escaparates de las tiendas.

Eran las cinco y en aquel momento hubiera sido fácil á la policía contener los desórdenes que apenas estaban en sus comienzos.

Sorprendidos los socialistas de su fácil triunfo sobre la multitud, la cual estaba algo desconcertada al ver con cuanta prontitud pasaban de las palabras á los hechos los que la incitaban, dirigiéndose á Hyde Park, en donde hasta los más exaltados aconsejaron moderacion; más era ya tarde. La multitud desencadenada daba grandes gritos de que queria recorrer todos los barrios más ricos de Londres, iba engrosando cada vez más, y desatendiendo las palabras de los que la arengaban, esparcióse sin jefes conocidos y sin más guia que su instinto por las calles que desembocan en Oxford street, distribuidos en tres secciones, las cuales invadieron el barrio, atropellándolo todo á su paso, rompiendo los escaparates de las tiendas que se cerraban á toda prisa, apoderándose de todo cuanto les venia á mano, saqueando tiendas y robando á las personas que pasaban por la calle.

Difundióse el terror en Londres. Eran las siete de la noche. A tres kilómetros de Piccadilly, en donde no apareció un solo amotinado, todo el mundo se fortificó dentro de las casas y no quedó abierta una sola tienda. En los sitios en que los tenderos para salvar lo suyo hicieron ademan de resistirse, la multitud pasó sin detenerse á luchar para alcanzar lo que mas lejos podría obtener con facilidad.

Solo á las nueve de la noche terminaba esta revuelta que unicamente puede compararse á la que hace tres años se verificaba en Paris en la Esplanada de los Inválidos y que valió á Luisa Michel y compañeros algunos años de prision. Este motin ha sido, sin embargo, mucho más trascendental, no solo por los destrozos causados sino por su misma significacion. El botín recojido y que los manifestantes pudieron llenar consigo, asciende á unas 40,000 libras esterlinas, es decir, casi un millon de pesetas. Los destrozos hechos están evaluados en mucho más. Los almacenes saqueados son unos ciento once y las casas cuyos cristales han sido rotos se cuentan por centenares. Es seguro que el municipio resarcirá todos los daños pagando á los dueños de los almacenes el valor de los objetos robados, puesto que en Inglaterra las autoridades toman muy por lo serio sus deberes para con sus administrados considerándose absolutamente obligados á proteger la seguridad personal y la propiedad de los ciudadanos que con este objeto pagan religiosamente sus impuestos.

Pocas detenciones hubo la noche misma; solo en el Strand á última hora pudo la policía echar mano de algunos rezagados, pero que sin disputa no son de los más culpables.

Todos los diarios londonenses expresaban al dia siguiente su indignacion, impulsando á las autoridades á tomar rigurosas medidas contra los jefes de la «Labourers league» y de la «Fair Trade league»

que son principalmente los instigadores del motin.

Cree «The Times» que la poblacion de Londres si es más fácil de gobernar que la de otras capitales, se debe á la conciencia que tiene de que toda violencia es rapidamente castigada. La experiencia de la impunidad es una de esas lecciones que se aprenden pronto. El motin del lunes sin una sancion penal completa, rápida, contundente, seria solo el prólogo de lo que de seguro vendria despues. Aconseja, pues, el «Times» que se haga responsable de los hechos ocurridos á los jefes socialistas que con sus discursos inflamaron las malas pasiones de la plebe y con su ejemplo incitaron á las turbas á esos crímenes que la sociedad no debe dejar de modo alguno impune.

El brigadier Sampietro, fiscal que entiende en la causa seguida á los sediciosos del castillo de San Julian, ha dispuesto la publicacion en el «Boletín Oficial» de la provincia de Murcia de un edicto, en el que se lee lo siguiente:

«Resultando de autos méritos suficientes para considerar como partícipes en aquellos hechos al brigadier D. Cipriano Carmona, paisanos D. Antonio Galvez, conocido por Antoñete; D. Ezequiel Sanchez, Angel Meca, zapatero; Pedro Arnesto; Francisco, zapatero de la calle de Cantareras; Alfonso Moyano, zapatero de la calle del Carmen; José Avila (a) el Guitarrero (padre); Francisco Ruiz, conocido por Paco el de la Palma; los sargentos licenciados Francisco Rasero Vazquez y Mariano Castillo, y sargento segundo del regimiento de Otumba, José Balaguer Picó, he acordado encartarlos en el procedimiento.»

#### TELEGRAMAS

Paris 11.—El Consejo de guerra, reunido para juzgar la conducta observada por el coronel Herbingen en el Tonkin, ha dictado un fallo favorable á dicho militar.

Sofía.—El rumor de que Bulgaria ha resuelto pedir una indemnizacion de guerra, carece por completo de todo fundamento.

Paris 11.—En la sesion celebrada por la Cámara, el diputado socialista M. Bas-Basly ha interpelado al gobierno sobre los sucesos de Décazeville, y con este motivo ha dirigido violentos ataques á la Compañía propietarias de las minas, lo propio que al gobierno, en términos que ha tenido que ser llamado dos veces al orden.

El ministro M. Baihaut ha manifestado que reprobaba el asesinato del ingeniero M. Watrin; ha añadido que sus autores serán castigados, y ha espuesto las dificultades con que luchaba la compañía dueña de las minas, cuya situacion, agravada por el aumento de las tarifas de los ferro-carriles, habia motivado la disminucion de los salarios, y ha terminado recomendando la armonía entre el capital y el trabajo.

Han sido elegidos individuos de la Academia francesa MM. Leon Say, Eduardo Hervé, Leconte y Delisle.

M. de Freycinet ha indicado enérgicamente á M. Delyanni los graves peligros que correría Grecia en el caso que atacara á Turquía.

Londres.—Reina la tranquilidad más completa; pero, á pesar de esto, continúan las precauciones.

Paris 11.—La Cámara de los diputados ha aplaudido calurosamente el discurso de M. de Freycinet declarando que el gobierno hará respetar la libertad de todos, pero que mantendrá el orden contra todas las amenazas y motines. Despues de esto, ha sido aprobada por 301 votos contra 188 una orden del dia, aceptada por el ministerio, diciendo que la Cámara de los diputados aprueba las declaraciones del gobier-

no y tiene completa confianza en su celo por los intereses de los trabajadores y en su energía para garantizar la seguridad de todos los ciudadanos. Por último, la Cámara ha aplazado sus sesiones para el lunes próximo.

Madrid 11.—Ayer hubo en Tarifa 18 casos y una defuncion de cólera.

S. M. la Reina Regente ha aceptado la presidencia honoraria del Círculo militar.

Los ministros, reunidos en Consejo en estos momentos, se ocupan en la organizacion politica, marítima y militar de las islas Carolinas.

Nada de particular ha ocurrido en los banquetes de los republicanos.

Se han agravado el general Rós de Olano y el señor Arderius.

Se asegura que los gobernadores civiles para las islas Carolinas y Palaos se nombrarán de entre los jefes de la armada.

Se han reunido á cenar en el café inglés cincuenta posibilistas.

Madrid 12.—En la mayor parte de los brindis pronunciados en los banquetes celebrados anoche por los republicanos se ha abogado por la coligacion. Algunos federales son contrarios á un acuerdo con las demás fracciones republicanas.

Ayer fueron reducidos á prision en Madrid, un titulado agente de D. Carlos con su esposa, y un titulado coronel carlista, reclamados por estafas por los tribunales de Barcelona.

Paris 12.—Se han verificado meetings revolucionarios en varias ciudades de Inglaterra. La actitud de los obreros es amenazadora. M. Murray, jefe socialista preso en el meeting verificado ayer en Hydepark y que llevaba una bandera roja, ha sido condenado á tres meses de cárcel.

#### Gacetilla

Por toda contestacion al artículo «Nuestra Oposicion» publicado en el número de este periódico correspondiente al 10 del actual, el «Papel Zorrillista» se contenta con enumerar las cualidades personales del Sr. Prieto, como si la cuestion politica fuera cosa baladí tratándose de unas elecciones de Diputados á Cortes.

Lo natural, lo lógico hubiera sido, que se hubiese tratado de demostrar la falsedad de los hechos que relatamos en el citado escrito. Pero como esto no le ha sido posible al «Zorrillista», porque aquellos hechos se recuerdan todavía con espanto por la inmensa mayoría de estos habitantes, ha acudido al recurso de poner hasta las nubes al Sr. Prieto, con el objeto sin duda de que no le alcanzaran los tiros que dirigimos á su política.

Poco tendrá que agradecer dicho señor al «Papel Zorrillista», cuando para defender su causa se contenta éste con enumerar las bellas prendas que le adornan. Más favor le hiciera sin duda, si hubiese podido negar un sólo hecho de los que enumeramos al justificar nuestra oposicion al señor Prieto.

Ese era el terreno de la discusion, al que por lo visto no ha querido acudir el «Zorrillista».

Con el importe de la suscripcion iniciada en el Círculo Mercantil de Cartagena, para dar un testimonio de afecto á la familia del general Fajardo, que en los primeros momentos ya dió por resultado unos 3 000 duros pare-

ce que se comprará una casa en aquella ciudad y se le regalará a la viuda.

Desengañese el organillo que pretende ser de todos los partidos republicanos de Menorca. Ni sus largos y difusos escritos, ni sus sueltos de relumbron, ni sus múltiples reinitidos, han de convencer a nadie que la candidatura de don Rafael Prieto y Caules, sea la mas útil a la isla de Menorca. Su hueca y vana palabrería y sus chocarreros escritos inspirados en el odio y saturados por la asquerosa baba de la envidia, ya solo sirven para embaucar a los tontos que por fortuna van siendo menos de dia en dia, porque aqui todo el mundo sabe, pues lo ha demostrado la experiencia de siempre, que a lo que a los intereses de la Isla conviene es que lleve su representacion a las Cortes, un diputado adicto a las Instituciones y al Gobierno, como no han dejado de predicar el Sr. Prieto y sus amigos, las veces que aquel se ha presentado candidato adicto al Gobierno y a las Instituciones.

No se forje pues ilusiones el «Zorrillista» El Sr. Prieto no tendrá voto alguno de ningun monárquico verdadero, pues cuantos se honran con este dictado, saben que si bien dicho Señor no puede por fortuna llevarnos la República, aprobaria con su proceder sus ideales políticos y sancionarla con su conducta los procedimientos del partido a que pertenece.

De Real orden, comunicada por la presidencia del Consejo de Ministros a todos los departamentos ministeriales, se ha dispuesto que cuando los funcionarios del orden civil que disfruten 4.000 pesetas de haber anual en adelante, ó sea desde la categoría de jefes de negociado de tercera clase, deben comparecer a prestar declaracion en los procesos seguidos por los tribunales militares, lo verifiquen en el sitio y con las consideraciones que lo ejecutan los jefes del ejército.

Salida de vapores.—El dia 20 del actual saldrá del puerto de Barcelona el vapor «Matteo Bruzzo» para Montevideo y Buenos-Aires.

El dia 23 para Cádiz el vapor-correo «Ciudad Condal» con la correspondencia y carga general para la Habana y Puerto-Rico.

El 1.º de Marzo para Manila y demás puertos el vapor-correo «Isla de Luzon».

A las diez de la mañana de hoy, ha tenido lugar, en Villa-Carlos, el entierro del cadáver de Juan Florit, patron de la falúa de la Comandancia de Marina de este puerto. Al espresado acto, han asistido algunos Rdos. Sres. Sacerdotes de esta ciudad, y gran número de personas del citado pueblo. La música del mismo, dirigida por D. Esteban Bagur, concurrió tambien, tocando marchas fúnebres. La cinta del féretro era llevada por el Alférez de navío Sr. Cánovas y un piloto. R. I. P.

En el vapor «Mallorca» llegó el jueves a Palma, el Sr. Fiorini, encargado de la formacion del cuadro de ópera para el Principal de aquella ciudad, en la temporada de Pascua.

Debido al temporal, el martes permanecia en Cádiz, sin poder embarcarse, la carga y equipages que habia de admitir a su bordo el vapor «Antonio Lopez», cuyo buque tenia anunciada su salida para el jueves con direccion a Cuba.

El dia nueve entró en el puerto de Almeria, remolcado por el vapor «Cabo de Trafalgar», el bergantín «Cortés» de la matricula de Palma, al cual un buque desconocido embistió sobre el cabo de Palos en la noche del siete, causándole grandes averías en la proa con pérdida del capitán y contramaestre, que se creé fueron lanzados al mar a consecuencia del choque.

Hoy ha llegado a esta ciudad, el Dr. Alonso, acreditado médico que reside en Paris, y especialista en enfermedades de la vista y de la orina.

Ha fallecido en esta ciudad, a la edad de 85 años, el antiguo administrador de entierros Pedro Alzina.

El vapor «Nuevo-Mahonés» ha sido hoy portador del cadáver de D.ª María Julia Saura y Vives; habiendo sido conducido al Cementerio Católico para ser inhumada en el panteon de su familia.

El lunes a hora de itinerario saldrá para Alcudia y Barcelona el vapor-correo «Nuevo-Mahonés»

La Junta general ordinaria de accionistas de la Sociedad Banco de Préstamos y Descuentos acordó el reparto de un dividendo activo de ocho pesetas veinte y cinco céntimos a cada una de las acciones en circulacion; y la del Banco de Cataluña acordó el pago del dividendo de beneficios de tres pesetas por accion contra entrega del cupo número cuatro

Hemos oido decir que nuestro amigo y paisano D. Francisco Cardona Pbro. iba a poner en venta sus famosas colecciones de Historia Natural, de las cuales la de mariscos será, sino la mejor, una de las mejores de España. Ignoramos tanto el fundamento de la noticia, como el motivo que pudiera inducir al distinguido naturalista a desprenderse de esos tesoros científicos, pero sentiriamos vivamente llegara tal caso, por la posibilidad de que ese verdadero museo tuviese que salir de Mahon ó de nuestra Provincia.

Los que quieran optar a la plaza de patron del bote de la Comandancia de Marina de esta Provincia, pueden enterarse del anuncio que, en lugar correspondiente publicamos de dicha dependencia.

A bordo del vapor «Nuevo-Mahonés», ha regresado hoy a esta ciudad D. Enrique del Todo y Pont. Juez de Instruccion de esta Partido.

El maestro de la Escuela pública de Ferrerías, D. Mateo Barceló y Vila, ha sido propuesto en comision por la Junta de instruccion primaria de Barcelona, para desempeñar la Escuela del pueblo de Vicarises

El vapor «Nuevo-Mahonés» fondeado en la tarde de hoy en este puerto

ha sido portador de la correspondencia publica y siguientes pasajeros:

DE BARCELONA  
Sra. Viuda de Saura, Doctor Alonso, Benito Betor, Manuel Sanchez, Andrés Hernandez, Francisco Cleofé, Miguel Ferrer, Juan Uset, Jesús Sobrido, Valentin Roca, Matilde Ginnard, Maria Pieras, Catalina Vinent, cuatro individuos de tropa, Jaime Riera, Antonio Trujol, Juan Escoda.

DE ALCUDIA  
D. Antonio Baesa, Pilar Marin y dos hijas —Total 24.

Mañana tendrán lugar las siguientes funciones:

TEATRO.—La ópera en tres actos «Crispin e la Comare».

CONSEY.—La zarzuela en tres actos «Las Campanas de Carrion».

CIRCO.—A beneficio de D. Pedro Huguet, el drama en tres actos y un diálogo «El Gran Galeoto», el estreno de la pieza «D. Simon Sima Simancas», original del joven menorquín D. Angel Ruiz Pablo, y dando fin con baile de Sociedad.

Hé aqui en qué términos se expresa «La Discusion», periódico republicano federal respecto a la persona del señor Ruiz Zorrilla y de sus propósitos sobre la coalicion:

«El señor Ruiz Zorrilla no quiere la coalicion republicana, quiere la jefatura de los republicanos, y esto no puede ser, ni debe ser, ni será.»

«El señor Ruiz Zorrilla, monárquico de toda la vida, adversario encarnizado de la república durante la revolucion de setiembre individuo de aquel Gobierno provisional que ametralló a los federales en 1869 y 1870, carece de autoridad para pretender la direccion de los partidos republicanos. Enhorabuena que presida a unos cuantos monárquicos arrepentidos, pero a los republicanos de toda la vida!»

«Conste de una vez para siempre: el señor Ruiz Zorrilla no quiere la coalicion republicana; no admite una inteligencia decorosa y leal con nuestro partido; quiere la union republicana bajo su jefatura; quiere que pisoteemos los federales nuestra historia pura y santa, para uncirnos como miserables esclavos al carro de su dictadura.»

Ya vé «El Zorrillista» que no es tan fácil como cree que los republicanos se unan para esto, lo otro y lo de mas allá.

### Remitido

Sr. Director de *El Bien Público*.

Mahon 13 de Febrero de 1886.

Muy señor nuestro: Rogamos a V. se sirva insertar las siguientes líneas en su periódico, y le quedarán por ello agradecidos S. S. Q. S. M. B.

Varios republicanos.

Para saber a qué atenemos en la emision de nuestros sufragios para la eleccion de Diputados, es preciso que se diga cuanto antes el candidato D. Rafael Prieto y Caules a qué partido pertenece.

Aunque seamos republicanos, lo que para muchos equivale a decir, hombres faltos de ilustracion, comprendemos que daríamos una prueba de no tenerla, si por más tiempo permitiésemos que se nos ocultara la verdadera significacion política del señor Prieto.

Un republicano no debe ocultar nunca sus ideas, ni aun para cazar a algunos monárquicos con la liga de un monarquismo tambien encubierto.

La idea republicana tiene bastante fuerza para imponerse; y sobre todo, la lealtad política es lema de nuestra bandera.

Varios republicanos.



El lunes 15 del actual, a las 10 de su mañana, en la Ermita de Ntra. Sra. de Gracia, se celebrará una Misa de *Requiem* para eterno descanso del alma de

**Doña Maria Julia Saura**  
(Q. E. P. D.) fallecida en Paris.

Su Sra. madre D.ª Julia Vives y demás familia suplican a sus amigos y conocidos la asistencia a tan religioso acto y rogar a Dios por su alma.

## TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL  
DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 12.—8 n

El Senador D. Claudio Moyano ha visitado al Presidente del Consejo de Ministros, a fin de interesarle en la cuestion de los cereales.

El Sr. Conde de Toreno está enfermo de erisipela.

Es inexacto que se haya fijado la fecha de la disolucion de las Cortes y la de las elecciones.

Madrid 12.—10 n.

Los representantes de Cuba han acordado protestar, por resultar ineficaz, contra la rebaja del 15 por ciento impuesta a las harinas.

El Gobierno portugués ha internado al Comandante Sr. Castillo, emigrado de Badajoz, que se hallaba en la frontera.

4 por ciento 57'45.

Madrid 13.—9'40 m.

El Conde de Xiquena ha descubierto en Chamberí un depósito de armas y proyectiles explosivos.

Ayer se reprodujeron en Londres los escándalos. Los amotinados, que van en aumento, entraron en las fábricas destrozando las mercancías y maquinaria, siendo insuficiente la policia.

Madrid 13.—10'30 m.

Se anuncia una combinacion de Gobernadores que comprenderá a diez provincias.

La Gaceta publica la Real Orden derogando a los Rectores de las Universidades que a ellos corresponde cuidar del orden en los establecimientos de enseñanza.

Madrid 13.—2 t.

Hallándose indispueta S. M. la Reina se han suspendido las audiencias en Palacio.

Tampoco ha despachado el Sr. Sagasta.

No es cierto haya fallecido el general Ros de Olano.

## TEATRO

COMPANIA LIRICO ITALIANA

Funcion para mañana Domingo.

10.ª de Abono 6.ª Serie

**CRISPINO E LA COMARE**

A las 8

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

Barcelona 12—6 t.

4 p. 000	ciento int. . . . .	57'500
4 p. 000	Exterior. . . . .	57'850
4 p. 000	amortizable. . . . .	75'750
B. H. de Cuba. . . . .		88'370
B. Hispano Colonial. . . . .		41'500
Crédito Mercantil. . . . .		42'000
Banco de Cataluña. . . . .		16'000
F. C. de Barcelona á Fran- cia. . . . .		35'500
F. C. del N. de España. . . . .		00'000
Orenses. . . . .		12'370
F.-C. Tarrag., Baraa. y Francia S. p. S. . . . .		60'250
F.-C. de Medina á Oren- se y Vigo. . . . .		38'750
Id. Almansa. . . . .		53'620
Id. Norte. . . . .		69'000

CAMBIOS

Barcelona 12 Febrero

Londres 90 dias fecha	46'40
Paris 8 dias vista	4'83
Marsella 8 dias vista	4'83

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Catalina de Riizis vg. y s. Benigno m. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Refugio en las Concepcionistas.

Mañana segundo domingo de mes, consagrado al adorable Corazon de Jesús; en las Concepcionistas á las 6 y media misa y comunión para los Congregantes; á las 8 Tercia solemne y la misa mayor. Por la tarde los propios ejercicios con esposicion de S. D. M. y los cantos acostumbrados, todo en sufragio de los Asociados difuntos repartiéndose al fin las cédulas de Santo y Anima.

En la parroquia de N. S. del Carmen, tambien á las 7 misa y comunión para los Cofrades de la Virgen; á las 10 la mayor con el Sto. Evangelio predicado. Por la tarde luego de vísperas la acostumbrada procesion, con Salve, letrillas y rezo del Sto. Rosario.

En las de Sta. Maria y S. Francisco de Asis tambien á las 10 misa mayor con plática sobre el propio Evangelio, y por la tarde vísperas, completas y Sto. Rosario.

En la iglesia de Sta. Eulalia, continuarán por la tarde el solemne octavario dedicado á la Santa Titular, continuando los demás dias al anochecer.

Exposicion de S. D. M. todos los dias de 5 y media á 7 y media de la tarde, lunes en San Francisco, martes en el Carmen, miércoles en San José, jueves en Sta. Maria, viernes en las Concepcionistas y sábado en la Concepcion.

Santo de mañana.

S. Valentin presbítero y mártir y el beato Juan Bautista de la Concepcion fundador.

Movimiento del Puerto.

Entrados

El 13. De Barcelona vapor-correo Nuevo-Mahonés cap. D. Miguel Tuduri con 22 trip. 24 pasajeros efectos y la correspondencia.

Despachados el 13

Para Barcelona pailebot Maria cap. don Sebastian Pons con 7 trips. y efectos.

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 14 DE FEBRERO DE 1886

Jefe de dia.—El Señor Comandante del Regimiento Infanteria de Filipinas D. Alejandro Sanz Albertí.

Parada, y Oficial de Vigilancia, Filipinas hospital y provisiones Artileria.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco Saachez.

ANUNCIOS.

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca.

Hace saber: Que debiendo de nombrarse patron del bote de esta dependencia por fallecimiento del que lo ejercia, y tener

que recaer en persona que reuna las condiciones de pertenecer á esta Incripcion Maritima, hallarse domiciliado en esta ciudad, haber cumplido su campaña con plaza de Cabo de mar ó preferente sin nota desfavorable en su libreta y hallarse comprendido en la edad de 25 á 50 años; los que aspiren á ocupar dicha plaza podrán dirijir sus instancias á esta Comandancia hasta el dia 20 del que rige.

Lo que se hace público para que llegue á conocimiento de los que puedan interesar. Mahon 13 Febrero 1886.—Juan Cardona y Netto.

Alcaldia de Villa-Cárlos

El dia 16 del actual á las tres de su tarde, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, bajo mi presidencia, la venta en subasta pública de un solar sito en la calle de S. Gabriel de esta Villa, que dá frente á la de Calacorp, bajo el tipo y condiciones que estarán de manifiesto en la Secretaria del Ayuntamiento para los que gusten enterarse.—Villa-Cárlos 12 Febrero de 1886.—José Vila.

El dia 17 del actual á las tres de su tarde, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, bajo mi presidencia, la venta en subasta pública de un cercado que radica «Dalt Calacorp,» contiguo á las islas marcadas en el plano de la poblacion con f. f. 1.ª y f. f. 2.ª bajo el tipo y condiciones que estarán de manifiesto en la Secretaria del Ayuntamiento para los que gusten enterarse.—Villa-Cárlos 12 Febrero de 1886.—José Vila.

Casino Nueva-Union

El dia 21 del corriente á las cuatro de la tarde se celebrará Junta general extraordinaria al objeto de discutir y reformar algunos artículos del Reglamento que rige en esta Sociedad.

En caso de que en dicho dia no pueda celebrarse la sesion por falta de asistencia de socios, queda esta convocada para el 28 del actual á la misma hora, en que se tomará acuerdo sea cualquiera el número de concurrentes.—Mahon 7 de Febrero de 1886.—P. A. de la Junta, Ramon Ballester. Secretario.

Naranjos para vender

Los hay en los huertos de Son Pons del término de Alayor. Ingertados á precios convencionales y sin ingertar á 1 peseta 65 céntimos ó sean á 10 sueldos cada uno.

Glosat

Lo habrá esta noche y mañana Domingo, en el cafetin de Jaime España, calle de Cifuentes núm. 131.

En venta

Lo está una Estancia situada en el término de Ferrerías. Se vendería en trozos ó entera, pudiendo dirigirse para detalles calle del Castillo núm. 72 ó á la del Comercio número 23.

PARA VENDER

La Casa n.º 23 Calle de S. Fernando. Informarán Calle Anuncivay n.º 11.

Casa en Villa-Carlos

Hay en venta una muy bien situada. Informarán en esta Ciudad Calle de S. Juan n.º 46.

EL REGENERADOR DEL CABELLO

Detiene inmediatamente la caída del cabello y lo reproduce continuando su uso, comunicándole vigor y lozanía: limpia la cabeza, cura la caspa y hace desaparecer la pesadez y dolores de cabeza.

De venta: Farmacia de Juan Prat, Arraval, 12, MAHON.

Pianinos

para alquilar. Dos idem nuevos, de la fábrica de Heinrich C. Stolle de Alemania, para vender.

Calle del Castillo 54, darán razon.

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

DE CLORATO DE POTASA COMPRIMIDA

EFICACES CONTRA LAS

Anginas, Crup, Ronquera, Fetidez de aliento é inflamacion de la garganta

Las PASTILLAS NIELK, calman la irritacion producida por el excesivo uso del tabaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.

SE VENDEN EN TODAS LAS FARMACIAS

Para evitar imitaciones y falsificaciones exijase en las cajas de la SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, impreso en tinta roja.

BAZAR CANET Y PONS

GRAN REBAJA EN TODO LO CONFECCIONADO

Trages los mas caros á . . . . .	6 duros
Capas desde. . . . .	9 duros
Rusos desde. . . . .	5 duros

En dicho establecimiento se encontrarán hermosas novedades para Señora.

50 ARRAVAL 50

PEPTONOIDE DE CARNRICK

(CARNE DE VACA, TRIGO Y LECHE CONCENTRADOS.)

Contiene 95 por 100 de sustancias alimenticias. Sin igual como reformador de carnes y productor de gordura y hueso. Su olor y sabor agradan á los más delicados.

Inestimable en la convalecencia de todas las enfermedades. Afecciones del Pulmon. Fiebres, Pneumonia, Digestion débil, Gastritis y todos los padecimientos del Estómago. Dispepsia, Diarrea, Disenteria y todas las afecciones intestinales. Tisis, Cólera Infantil, Marasmo, Vómitos del Embarazo, Mareo, Diabetes, Uso excesivo de Estimulantes alcohólicos, y en la debilidad resultando de cualquiera causa.

Es tambien un valioso auxiliar para viajes y en campamentos. Restablece el sistema más demacrado.

Contiene todos los inestimables constituyentes de la Carne de Vaca, del Trigo y de la Leche.

Estando bajo la forma de un polvo seco, se conserva en cualquier clima.

Unas cuantas cucharadas equivalen á una comida abundante y, estando parcialmente digerido, exige muy poco trabajo de las funciones digestivas.

Posee 60 veces más sustancias nutritivas que los caldos de carne de vaca y carnero ó gallina que se preparan ordinariamente.

Una onza de Peptonoide contiene más alimento que 3/4 litros de caldo preparado con 80 onzas de carne de vaca.

Contiene diez veces más sustancias nutritivas que el Extracto de Carne de Liebig ó preparaciones semejantes.

Lo recetan y recomiendan todos los primeros médicos, y se usa en los principales hospitales. Analizado y aprobado por los más eminentes químicos de Europa. En España por el Dr. Codina-Langhin.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS.

Por mayor: SOCIEDAD FARMACÉUTICA ESPAÑOLA, Barcelona.

THE MALTINE MANUFACTURING COMPANY, LIMITED, LONDRES.

LA MARGARITA EN LOECHES

IMPORTANTISIMO A LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son las más poderosas purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, Ulagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central. Jardines, 15, bajo derecha, donde dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extralanjeras en la Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida.

INFALIBLES ESPECIFICOS

Se cura la tos; por 2 pesetas; el asma, por 2 id.; la garganta, por 2; las fiebres, por 2; el estómago, por 2; la jaqueca, por 3; los dolores de todas clases, por 3; la gota, por 2; la esterilidad é impotencia, por 5; los herpes, por 2; los tumores, por 5; el cáncer, por 3; la vista, por 4; la sordera, por 3; y las hernias, por 10.—Dirigirse acompañando el importe en sellos ó letras al Instituto Médico-Celular.—Barcelona.

PIANINO NUEVO

Para alquilar ó vender hay uno de muy buena construcción y excelente voces, en la casa n.º 8, Calle Alonso 3.º.

PANTEONES

Para vender hay tres en el primer ensanche del Cementerio Católico. Informarán calle de Adnover, 33.

LATOS

por crónica y rebelde que sea se cura prontamente con las nuevas pastillas pectorales y calmantes del Dr. MARQUÉS

¡¡ Probadlas y os convencereis !!  
De venta en su farmacia y laboratorio de BARCELONA, Hospital, 109. Caja 6 reales vn. Por correo 7 rs. Depositario en Mahon.